

Kede des Deutschen außerordentlichen Gesand-
ten und gemeinschaftlichen Geheimenrathes von
Stammbaum an die Wilden der Insel San
Felix im stillen Ocean.

Gehalten vom Bord des zukünftigen Deutschen Linien-
schiffes Nr. 1.

Nach der Original-Quelle mitgetheilt

von

H. H. Klemm.

Wertheſte Inſulaner!

Ich bin ein deutscher Gelehrter, und als solcher sollte ich eigentlich lateinisch reden; — ich bin aber auch ein deutscher Diplomat, und als solcher sollte ich eigentlich französisch reden; und ich bin endlich auch ein deutscher gemeinschaftlicher Geheimerrath, und als solcher sollte ich eigentlich gar nicht reden. Wenn ich demohngeachtet in diesem Augenblicke als Redner vor Ihnen erscheine, und wenn ich mich dabei soweit vergesse, mich meiner eignen Muttersprache zu bedienen, so mag dies aus dem Gesichtspunkte Erklärung finden, daß ich im Allerhöchsten Auftrage spreche und ja ansprechend zu sein mich zu bemühen habe, und daß ein Allerhöchster Auftrag stets auch eine allerhöchste Nothwendigkeit ist.